

La Sécurité sociale, une ambition communiste

Par parti communiste français



La sécurité sociale, instaurée en 1946, a joué un rôle crucial dans la vie quotidienne des Français et dans le développement économique du pays. Bien qu'elle soit perçue comme un véritable acquis, elle a subi des transformations au fil des décennies, notamment face à des pressions libérales qui menacent son existence. À l'occasion de son 80^e anniversaire, il est essentiel de reconnaître les défis qui pèsent sur ce système et d'envisager une nouvelle ambition pour garantir la protection sociale des travailleurs et de toute la population. C'est à quoi entend contribuer le Parti communiste français dans un des cahiers thématiques des jours heureux consacré à la sécurité sociale comme projet global d'émancipation, universel et solidaire.

La sécurité sociale est un projet politique global. Il repose sur des principes fondamentaux tels que l'universalité, l'unicité du système, la solidarité, la démocratie et le financement par la cotisation visant à

assurer à tous les citoyens un accès équitable aux soins et à la protection sociale. Cependant, les stratégies libérales cherchent à affaiblir ce modèle en réduisant les financements et en privatisant certains aspects de la protection sociale. Un transfert massif du financement de la protection sociale du capital vers les salariés et les retraités a été ainsi réalisé. Pour préserver et renforcer la sécurité sociale, il est impératif de rétablir une gestion démocratique par le retour à l'élection des membres des conseils d'administration, d'augmenter les financements et de garantir un accès universel aux services de santé et aux prestations sociales, tout en répondant aux besoins contemporains des familles et des travailleurs. L'urgence est d'aller vers le remboursement à 100% par la Sécurité sociale des soins prescrits.

La retraite à 60 ans est un impératif. Retraites par point et par capitalisation sont des impasses. Les réformes libérales actuelles doivent être abolies.

Les politiques sociales doivent apporter un soutien solide aux familles.

Le cahier thématique aborde aussi les enjeux critiques liés à la santé et à la sécurité sociale en France, mettant en lumière la prévalence des accidents du travail et des maladies professionnelles, ainsi que les conditions de travail dégradées qui en sont souvent la cause. Il souligne la sous-déclaration des accidents et la nécessité d'une meilleure reconnaissance des maladies professionnelles, tout en critiquant la création d'une cinquième branche de la sécurité sociale qui sépare la santé de l'autonomie.

Le texte plaide pour une réforme qui renforce le financement de la sécurité sociale par des cotisations sociales sans exonération des cotisations patronales, tout en appelant à une meilleure gestion des entreprises par une « Sécurité emploi formation » et à une plus grande implication des travailleurs dans les décisions qui les concernent. La fiscalisation des ressources de la protection sociale est à combattre.

En conclusion, il propose un projet de société qui vise à garantir des droits sociaux et à améliorer les conditions de vie des travailleurs, tout en réaffirmant l'importance d'une sécurité sociale universelle et solidaire. L'émancipation face à l'exploitation capitaliste et à toutes les formes de domination est la perspective des nouveaux défis de la Sécurité sociale.

Lire le [cahier thématique "Sécurité sociale" des jours heureux](#).

Notes de bas de page :

Pour citer cet article :